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Партийная организация теп
лоэнергетического факультета 
занимается вопросами улучше
ния учебно-методической и 
воспитательной работы. Па 
партбюро и партийных собр.к 
цпях принимаются обширные

решения. Не забыты и агита
торы. прикрепленные к студен
ческим группам.

Почему же тогда факультет 
систематически занимает пос
леднее место по успеваемости? 
Почему учебная дисциплина

☆  ☆

остается низкой? Основными 
'причинами этого является то 
обстоятельство, что в работе 
общественных организаций фа
культета нет тесного контакта. 
На факультете не создан рабо
тоспособный партийно-комсо
мольский актив.

Активисты не являются 
примером для рядовых 

комсомольцев

Воспитывать партийно
комсомольский актив

Партийная организация фа
культета в основном состоит из 
коммунистов преподавателей, 
которые по роду своей работы 
встречаются со студентами 
главным образом в часы заня
тий. Студенческая же партий
ная группа насчитывает всего 
Г> человек. Коммунисты -этой 
группы, за исключением канди
дата в члены КПСС тов. Дос- 
ковского. сами с трудом осваи
вают учебную программу и. 
естественно, не могут играть 
авангардную роль. Вместе е 
тем партийное бюро почти не 
занимается вопросом роста ря
дов партийной организации за 
счет наиболее передовой части 
студенческой молодежи.

Не создан в студенческой 
среде н • достаточно крепкий 
комсомольский актив. Безза
ботное отношение к вопросу 
роста и укрепления партийно, 
комсомольского актива среди 
студентов приводит к тому, что

отдельные активисты постепен
но становятся пассивными в 
общественной работе, а иногда 
и отстающими в учебе.

Кжегодно на факультете 
почти полностью обновляется 
состав’ комсомольских бюро и 
комсорги групп. Большинство 
из тех. кто ранее работал на 
ответственных постах, могли 
бы быть и впредь надежными 
членами актива, но партийное 
н комсомольское бюро о них 
забывает. Сейчас секретарь 
партбюро тов. Целебровский 
питает большую надежду на 
то. что после перевыборов 
комсоргов работа в группах 
оживится. Однако надежда мо- 
йгет не оправдаться, если пере
выборы пройдут лишь как за
мена одних комсоргов другими.

Партийная организация, фа- 
.культёта должна непрерывно 
воспитывать и укреплять пар
тийно-комсомольский актив.
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Решительно поднимать 
учебную дисциплину
Многие активисты факуль

тета неправильно считают, буд. 
то бы факультет отстает только' 
потому, что перегружена учеб
ная программа и что при по 
ступлении в вуз занижен про
ходной балл. Этого мнения 
придерживается и секретарь 
бюро ВЛКСМ тов. Должикоп. 
Можно согласиться с тем, что 
учебная программа 'насыщена, 
особенно на IV курсе, но ста 
вить это в первопричину никак 
нельзя, хотя бы потому, что 
программы других факультетов 
не менее перегружены. г~

На факультете много недо
статков. мешающих ликвидиро
вать отставание в учебе, и эти 
недостатки в состоянии устра
нить сами комсомольцы. Низ
кая учебная дисциплина — од
на из причин ‘отставания. Так, 
чтобы улучшить посещаемость 
занятий.' по инициативе бюро 
II курса, на поточных лежнях 
стали делать перекличку, одна
ко деканат не поддержал эту 
инициативу, выдавая разреше
ние на посещения без должной 
требовательности.

Не менее важной причиной 
создавшегося положения на 
ТЭФ явилась слабая работа 
комсомольского актива, многие 
активисты к тому же сами пло 
хо учатся, не являются автори
тетом для других. Из 26 чле
нов курсовых бюро в последней 
сессии трог* получили «неуды», 
а 8 человек сдали экзамены с 
удовлетворительными оценка
ми. Из 8 членов профбюро 
только один сдал экзамены на 
повышенные оценки, ч — •

Факультетское бюро ВЛКСМ 
не работает в тесной связи с 
бюро курсов, не контролирует 
выполнение своих же решений, 
никакой конкретной помощи им 
не оказывает, а иногда вовсе 
не дает никаких комсомоль
ских поручении.. Бюро курсов, 
по выражению членов курсо
вых бюро тт. Овчар, Шерепей, 
Ярлыкова, занимаются «само
деятельностью». , I • 

Факультетское бюро ВЛКСМ 
проводит заседания бюро фор
мально. -

Когда разбиралось состояние 
учебы в группе 688-1, имевшей 
19 «неудовк/по. текущей успе
ваемости, в протоколе заседа
ния записали: «Общее положе
ние удовлетворительное». По

добный пример не единичен. 
Студенты Гуськов, Величко 
(658-1 гр.), находясь в обще
житии госуниверситета устрои
ли скандал, но бюро факульте
та не вынесло никакого реше
ния, хотя оба они комсомольцы, 
а Величко — даже секретарь 
бюро IV нурс̂ а. Зам. секретаря 
бюро факультета тов. Матвеев 
бы.1 в числе, стиляг, учинивших 
драку в ресторане, однако до 
сих пор его не отстранили от 
ответственной комсомольской 
работы. Возникает вопрос, по
чему бюро ВЛКСМ примирен
чески относится к вожакам 
комсомола, не оправдывающим 
доверия комсомольцев.

На факультете не организо
вана товарищеская помощь 
младшекурсникам.

Сейчас на факультете идет 
перевыборная кампания. Ком 

; сомольцы должны со всея 
серьезностью вскрыть причины 

[отставания в учебе и принять 
действенные ~\мёры для их 
устранения.

Факультет — в основе здо
ровый и' работоспособный кол

лектив, он может «выйти в 
[люди»-, для этого есть всё воз
можности.

М. САВРАСОВ.
М. СИДОРУК.

СТУ Д ЕНТЫ' ПРИШЛИ
Крепить связь школы с производством — таков 

лозунг современности. В пашем институте уже по
ложено начало перестройки системы обучения. С 
марта месяца по системе вечернего обучения зани
маются студенты первого' курса механического фа
культета. Ничего нет удивительного, если вы ветре 
гите студентов за станками и приборами на заводах 
города. _ • _ •Г'*

Однажды солнечным мартовским днем мы отпра
вились на «Манометр». Цехи нас встретили тиши
ной- вторая смена только приступала к работе. 
Занял свое рабочее место у токарногб станка ц  Ле
онид Попов, студент 418 гр. (снимок 1). Пока он 
числится на заводе учеником токаря, но кто знает, 
может, через несколько лет .пот так же с ученым 
видом, как у Валентина Леонова, пришедшего на, 
завод прямо со школьной скамьи, и он будет обу-

ЗАВОА

чать токарному делу новичков или" командовать 
производством на крупном заводе.

Каковы успехи? -  обратились мы к Леониду.
О достижениях говорить рано. Наша группа 

работает на заводе лишь две недели, особых успе
хов нет, работаем пока учениками. Работа на заво
де нисколько не мешает учебе, наоборот — только 
помогает.

Порядок дня в этом семестре пришлось 
немного изменить. вступает в беседу Анатолии 
Стагис, — правда, сейчас немного трудно распла
нировать свое время. нЬг начинаем привыкать...

Прошедшую сессию группа сдала Хорофо, мио 
гие сейчас получают стипендию, кроме этого, все 
обеспечены рабочими местами и получают зарпла
ту. ’ .4

Александр Иванович! Сколько времени зай
мет эта операция? спрашивает мастера В. Соко 
лов при получении очередного задания (снимок 2). 
Каждому хочется сделать быстро, хорошо, без 
брака. \

Нравится работа? — спрашиваем мы.
— Очень. Да и не только работа: люди нравят

ся. Все дружные, веселые. Коллектив замечатель 
ный. Вот, к примеру, наш старший мастер А. 41. 
Азонин. Всю жизнь работает на заводе, а послед
ние 18 лет — на «Манометре». На заводе поль
зуется большим уважением. В му пора уходить на 
пенсию, но не сидится дома. Это большой души че
ловек. В хорошие руки попали ребята 
бита.

Проходя мимо одного из цехов, мы услышали 
сильный шум. Это студент Иван Леусов приступил 
к работе на станке новой марки (снимок 3) Но ему 
совсем не трудно: до поступления в вуз он работал 
на заводе и сейчас вполне справляется с дневной 
нормой. Он умело сочетает учебу с работой на тю  
изводстве, у него хватает времени и на отдых 

Да, совсем недавно студенты-первокурсники пс 
решагнули порог проходной завода «Манометр» 
Совсем недавно. Несколько дней назад По это 
дни дали уже многое. н *

Текст А. Чиркина. Фото А. Терещенкова.
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Сплоченный коллектив За экономию и оережливость

Пч минам сесии наша 2*28-11 
группа окапалась лучшей по 
успеваемости среди групп 
I п II курсов ГРФ. В группе 
нет ми одной поудовлетворн-. 
тельной оценки.

Что же помогло нам успешно 
дать акаамены? Залогом хоро

шей учебы группы явилось то, 
что весь коллектив группы, 
а не отдельные студенты, си 
стематически работали над 
конспектами и книгой. Уже на 
первом нашем групповом со
брании мы решили учитьсй на

«хорошо» и «отлично», 
сия показала, что эта 
вполне выполнима. 

Паша группа

И сес- 
задача

это друж
ный, сплоченный коллектив. 
Дружба и товарищеская взаи
мопомощь играют большую 
роль в группе. Можно назвать 
много примеров. Мы приведем 
только один; студенту А. Ива
нову, окончившему среднюю 
школу 5 лет назад и служив 

тему в Советской Армии, пер
вое время очень трудно было

идти в ногу со всеми. На по
мощь пришли друзья —В. Сме
танин и В. Белоголов. Они 
помогли А. Иванову наверстать 
упущенное и. таким образом, 
продолжить учебу в институ
те.

Нужно сказать, что боль- ! 
шинство наших товарищей в ) 
группе пришли в институт с , 
производства, из армии. Они 1 
упорно .учатся, зная, что нашей] 
Родине нужны хорошие ниже- ' 
неры! Эти товарищи и явились.

П о в ы ш е н и е  п р о и з в о д и т е л ь н о с т и  
т р у д а  — гл авн ое

Коллектив ОКСа на одном из 
общих собраний обсудил вопрос 
о повышении производитель, 
ности труда каждым рабочим и 
об улучшении технического 
состояния объектов.

Собрание отметило, что ряд 
рабочих ОКСа добросовестно 
относится к 'выполнению своих

Это только начало н

Крепнут связи физикотехни- 
ков с рабочими завода «Мано
метр». Студенты Дурхисанов и 
Летягин (IV курс) провели бе
седу о полупроводниках. Мно
гие студенты помогали выпус
кать заводскую стенгазету. 
Редколлегиями. факультетских 
газет «Бокс» и «Физикотех- 
пик»•проведен рейд по заводу.
> частники рейда побеседовали 

• с мастерами, начальниками це
хов, с членами бригад комму
нистического труда, чтобы вы
явить недостатки в работе, 
причины брака.

По результатам рейда была 1 
проведена беседа с парторгом 
завода и секретарем комсомоль-

,ской организации, выпущена 
! сатирическая газета, материа- 
1 лы рейда переданы в област- 
1 ную газету «Красное Знамя».

Заводская молодежь гото
вится пронести рейды по сту
денческим общежитиям. Бюро 
рационализации и изобрета
тельства подбирает темы для 
факультетского -НСО по релей
ной защите и автоматизации 
ряда работ.

Но это только начало. Друж
ба с рабочими еще не охвати
ла большую массу студентов и 
факультетскому . бюро нужно 
уделить этому максимум внима
ния."

Н. ДЕДОВ

производственных заданий. Это 
гем ядром. вокруг которого | бригада плотников во главе с 
сплотился коллектив группы. | гов. Ивановым Р. И., штукатур

(Коноплев В. М.. столяр Липа 
тов М. В., печник ПрищеповНо не нужно думать, что 

мы все время сидим над кни
гой. У нас есть время и на 
отдых. И здесь чувствуется 
большая дружба коллектива.

Однако у нас есть еще недо 
статки. Обидно, что в группе 
нет отличников. а спо
собных товарищей много. ' Мы 
уверены, что в следующей сес
сии мы не уроним честь своей 
группы и придем к ней с еще 
лучшими показателями.

Г. ЛИТВИНОВ.
В. АБРАМОВ.
А. ГОЛУБИН,

А. К. и др.
Заранее продуманная орга 

низация труда, уплотненный 
рабочий день, забота о своевре
менном получении материалов 
и инструментов - вот что ха 
рактеризует их работу. В ре
зультате эти товарищи систе
матически перевыполняют нор. 
му выработки.

Но в отделе есть и такие 
рабочие, которые, пользуясь 
территориальной разбросан 
ностью объектов и мест работы, 
а также безконтрольностыо, 
приступают к исполнению

своих обязанностей с опозда
нием; работают с прохладцей, 
делают увеличенные обеден 
ные перерывы. Эти товарищи 
не соблюдают режим трудовое.I 
дня. В результате 20 30%
рабочего времени тратится н* 
производительно, задания не 
выполняются, заработок низ 
кий. К ним следует отнести 
возчика Сметанина М. Ф.. ка
менщиков Корешкова и Ульда. 
нова, маляра Варичеву и неко
торых других.

Собрание наметило меро
приятия но улучшению органи
зации труда. Было обращено 
внимание на необходимость вне
дрения новых механизмов и-ме
ханизацию трудоемких работ, 
улучшение снабжения строп 
тельными материалами.

Работники отдела взяли обя
зательство до начала летнего 
строительно-ремонтного сезона 
улучшить свою работу, устра
нить имеющиеся недостатки.

В. АГАПИТОВ, 
зам. директора по строитель, 
ству.

~Т

На Советской, 84, пора навести порядок

П о  и н с т и т у т у
В актовом зале • института 

Умелые Iоткрылась выставка 
руки». На ней побывало много 
посетителей

Прошел семинар профоргов 
групп, на котором решался воп
рос счебы профактива.
•  -----------

УНИВЕРСИТЕТ НУЛЬ ТУРЫ ТПИ
5 апреля в старом клубе со

стоится лекция на тему «Ком
мунистические и рабочие пар
тии в странах капитала на сов
ременном этапе». Лекцию чи 
тает лектор обкома КПСС. На
чало в 7 часов вечера.

, Лекция на тему «Искусство 
! древнего Рима» состоится в 
' 35-й- аудитории главного кор
пуса. Она будет сопровож- 

! даться демонстрацией образцов 
искусства Древнего Рима. На- 

1 чало в 8 часов вечера.

. В январе месяце профсоюзное бюро горно
го факультета слушало отчет председателя 
студсовета общежития по Советской. 84. тов 
Петухова о работе совета в осеннем семестре 
текущего года.

Неудовлетворительное санитарное состояние, 
развал политико-воспитательной работы, на 
рушение правил социалистического общежн 
тия т- таков был итог деятельности студсове 
та и его председателя Петухова.,

В целях улучшения работы в общежитии 
был обновлен состав студсовета, его предсе
дателем назначили серьезного и авторитетного 
товарища В. Завадкина. Однако коренного 
улучшения в жизни общежития не наблю 
дается до сих пор. В чем причина?

Одной из них. на наш вагляд является то 
обстоятельство, что в общежитии живут сту
денты разных факультетов: горного, механи 
ческого. геолого-разведочного, а соответствую.

щей помощи со стороны деканатов, бюро 
ВЛКСМ факультетов нет. Преподаватели, 
члены партбюро и бюро ВЛКСМ, ответствен
ные за быт — редкие гости в общежитии.

В общежитии проживает весь V курс ГФ, 
занимающийся в настоящее время дипломным 
проектированием,. однако вопрос о дежурстве 
деканатом не решен и большинство студентов, 
ссылаясь на это, не дежурит, не моет полы 

В общежитии не соблюдается режим дня. 
Свет не гасят ночью вообще,- в коридорах 
идет круглосуточная игра в настольный тен 
нис, побудка дежурными не проводится, 
очень плохо работает санитарная комиссия • 

За общежитием на Советской. 84, утверди-, 
лась порочная слава одного из отстающих 'в 
институте. Очевидно, одного решения -проф
бюро горного факультета недостаточно дли 
наведения порядка в общежитий. Необходи 
мы практические меры. В. ВАНИН

- * * * -

М О Д Е  И В К У С А Х
(Отклики читателей на статью, помещенную 

в предыдущем номере газеты)

Стоит ли спорить?
Уважаемая редакция! Сама 

тема дискуссии, открытая на 
страницах газеты, кажется мне 
очень странной, хотя еще в 
«Евгении Онегине» сказано: 
«Быть можно дельным челооо 
ком и думать о красе ног
тей. К чему напрасно спо
рить с веком? Обычай — дес. 
мот средь людей!». Но эти сло
ва. мне кажется, никогда не 
понимались буквально, а счи
тались довольно язвительной 
иронией. Человек, особенно 
мужчина, уделяющий слишком 
много внимания своей внешно 
стн, никогда не пользовался 
особым уважением среди нор
мального здорового коллекти
ва. "В не представляю себе 
психически нормальных, ум
ных и дельных мужчин совер 
шенно серьезно решающих 
проблему, какой ширины шить 
брюки. 20 или 30 сантиметро
вые?

Все эти вопросы, которые 
волнуют наше г студенчество, 
никогде не возникали перед
Ломоносовым М. В.. Поповым 
А. С., Леонардо да Винчи и 
миллионами других людей 

прбсто потому, что им некогда 
н не интересно было думать о 
таких вещах. Эти вопросы ре
пы, -и портные.

Конечно, совершенно не об
ращать внимания на свой 
Н1С1ШН1Й вид имел право голь 
ы» Робинзон, да и то до того,

как на острове появился Пят
ница. Раз вЫ живете в коллек
тиве, то вы обязаны его ува- 

; жать, и ваш внешний вид не 
должен производить удруча 

! тощего впечатления на окружа.
\ Ю1цих. Отсюда следуют эле- 
| ментарные требования к чисто-. 
. те костюма, опрятному виду 
и т. д.

Мужчина должен быть оде- 
| тым так, чтобы окружающие 
’ не обращали внимания на ого 
| костюм как таковой и не рас
сматривали костюм изолиро 
ванно от его обладателя. Эго 
же правило относится и к при
ческе, усам, бакенбардам и т. д 
Самое постыдное будет в том 
если кто-либо, глядя на вас. 
подумает, что вы днями бега
ли по магазинам в поисках 
нужной расцветки материн, 
часами трудились над журна
лом мод и больше четверти 
часа просидели в кресле па
рикмахера.

В повышенном интересе к 
вкусам моды, стилю, есть, по 
моему мнению, что-то нездоро 
вое. С другой стороны, обри
тый наголо стиляга, одетый в 
скромный костюм самого 
скромнейшего покроя все рав
но останется тем же. чем он 
был до стрижки и переодева 
ння. Отсутствие значительных 
мыслей в голове брюками при
стойного размера не заме 

нить Н НИКИТИН.

Эстетическое 
воспитание важно

С д о р  Т

«Человек... всюду так или 
иначе стремится вносить в свою 
жизнь красоту», —писал А. М. 
Горький. Понятие «красивого». 

I «прекрасного» всегда являлось 
предметом споров и дискуссий. 
Оно менялось и меняется не
прерывно.

I Эстетическое воспитание 
людей сейчас больше, чем ког
да бы то нн было, практически 
важно. Оно прямо и непосрСд 

^твенно служит выработке ком 
мунистической морали.

Практическая целесообраз
ность — эго необходимый эле 
мент в вопросе о моде, стиле 
одежды. Много споров вызыва
ет вопрос, какой ширины 
шить брюки.

Не знаю, чем было продик 
товано стремление шить широ 
кие брюки раньше, но сейчас 

:сам дух эпохи — экономия 
(диктует совершенно обратное. 
Об экономичности укороченных 

I узких брюк (23 см) спорить нн 
(кто не решится. Здесь все яс 
но. Но и эстетическая сторона 
вопроса при этом тоже но стра
дает. Узкие брюки придают

• Два дня на зимних спорт
площадках города и в спор
тивном зале ДСО «Труд» про
водился второй тур зимнего 
первенства города по легкой ат
летике.

Как и в первом туре, победу 
одержала команда нашего ин
ститута. Студент Ю. Кова
лев (МФ) занял первое место в 
многоборье. Э. Лннов (ФТФ)

завоевал первенство в прыжках 
в высоту, студент Гришин 
(ХТФ) победил в беге на 200 м, 
В. Намоконов (ГРФ) лидировал 
на 800 м. В метании диска по 
бедил преподаватель Писанки 
А. Г1. Преподаватель Климент!.-, 
у в а И. А. одержала победу в 
пятиборья, в беге на 200 м. в 
барьерном беге и в прыжках н 
Длину. В ДМИТРИЕВ

К300883

человеку подтянутый, опрятный 
вид. Тут. конечно, некоторые 
студенты «перегибают», поив 
лнясь на лекциях и на танцах 
в спортивных узких брюках.

И. БОТЕВ, 254-И группа.

Студент 535 III гр. В. Пер. 
ковец хорошо учится, .но в то 
Яге время не принимает ника
кого участия в общественной 
работе, «увиливает» от вое 
крееннков.

То, что нужен фонд
фестивалю. 

Не поймет Перковец
Виталий

Пользы личной не видя
существенной. 

Он бежит от работы
общественной

В ДОРОНИН
Рис Н. Дедова

ПОПРАВКА

В Л® 11 (837) н статье «Уче- I *
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Последнее слово 
тать «Лигнина»

следуеI
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